
「冈山市长电子杂志(11)」平成 26年 2月 24日 号

［儿童的医疗费补助］

大家好!我是冈山市长大森。

在2月21日，冈山市议会2月份例会得到召开并就有关新年度的市政运营发表了施政方针。

本期的电子杂志，我来谈一谈关于在平成26年度的预算案里没有把扩大儿童的医疗费补助纳入进去的

一些想法。

关于儿童的医疗费补助问题，我在市长选举期间就听到了很多期望扩大其范围的声音。

的确，事实上现在除了冈山市以外的县内其他所有的市町村，针对定期到医院就诊的中小学生都在实

行着某种形式的补助(大多是免费)。

但是,我认为冈山市整体的财政状况，以及扩大医疗费的补助能带来怎样的效果还不十分明朗的阶段

不应该提及这个问题,所以一直持保留意见。

而就任市长后，通过与各部局的层层讨论，听取市民们的声音，渐渐地坚定了我的想法。

比如，在“与大森市长的盛谈会※”上，一位小学生的母亲跟我说“三个孩子都因支气管抵抗力差定

期到医院就诊，所以负担很重。而邻市却是全额补助的。”

个人负担重的确是问题。但是我感觉加大了不公平感不是更大的问题吗。我意识到有必要对医疗费补

助制度加以充实。

只是另一方面，估算一下，如果把中小学生的定期到医院就诊的医疗费全部实行免费的话，仅此一项

就是18亿日元左右。那么，每年的支出额度将占冈山市一般财源约1830亿日元的1%左右，这对于还有其他

各项工作要做的冈山市来说，存在一个是否能够承受得了的问题。

并且，随着免费的施行,到医院就诊的次数会增加，难免招来医疗费的增高以及儿科医生的越发疲惫。

另外，即使限制补助的范围，医疗费的支付还是以全冈山县为一个体系被完善管理的。

因此，首先必须考虑体系的变更是否可能。最根本是有必要考虑以什么形式扩大，以及其制度是否合

适等问题。

综上所述，扩大儿童的医疗费补助的议案最终未能编入平成26年度的预算案。

今后，将倾听有识之士的意见，期望尽快地得出结论。

※日语原文中用“大盛”来表示谐音的“大森”市长，其综合喻意则为“与大森市长的盛谈会”。


